

る保育関係者と出会うことができ、現在では

少しずつではありますが、その方々が中心と

なって、保育知識を広めることができ始めて

りました



1エジプトといえばピラミッド2ナイル川で釣った魚は地元の人























青年海外協力隊



務を終え、昨年12月に帰国しました。 イヤ県バンハ市へ派遣された岩﨑万里さんが2年半の任 **/協力隊として、エジプト・カリオベJICA(国際協力機構)の青年海** 

に保育セミナーを開催したり、保育園で子どもたちと触では、日本で学んだ経験を活かして、現地の保育士らと共さんの子どもたちの笑顔に出会いたい」と応募。エジプト さんの子どもたちの笑顔に出会いたい 合ったりして、遊びを通した学びを紹介してきました。 保育士と幼稚園教諭の資格を持つ岩崎さんは、「たく

エジプト・アラブ共和国:通称エジプトは、中

東・アフリカの国。首都はカイロ。アフリカ北東 隅に位置し、国土の90%が砂漠。夏の気候は

40度を超え、降雨はわずか。公用語はアラビア

語で、宗教はイスラム教が約85%。日本との時

んの手記を紹介します。 文化や教育環境が異なる地で、 奮闘してきた岩﨑さ





## きつ 世界に目を向けた

私の行動に、もちろん驚いた家族ですが、心配か!』と不安でいっぱいでした。そして、そんな格した時は『異国で2年間も生活できるの経験は、台湾旅行のみということもあって、合 場所・新しい人たちの中に飛び込んでみたいと強い思いへと変わっていきました。単に、新しい 本的にはインドアな私…。今まで海外に行ったいう好奇心もあったように思います。しかし、基



(28歳・野市町)

平成17年から4年間、野市 町の保育現場に勤務。平成 21年6月から平成23年12月 まで、青年海外協力隊(幼児 教育)としてエジプトで活動。 現在、保育士として県内で勤 務している。

# かけはポスタ

赴任して気づいた

活習慣の違い

気候や文化が異なるのは当たり前

と思って

れ、最後まで応援してくれました。感謝です。しながらも、まず私の気持ちを大事にして

食、22時に夕食、そのため子どもたちは22時、23いうことに驚きました。10時に朝食、16時に昼いたのですが、改めて生活リズムが全く違うと

昼食によく誘われましたが、家族揃ってのんび時に仕事を終えます。現地で知り合った家族の

りと過ごす時間は、日本でも見習いたいです。

食を大切にしており、公的機関のほとんどが15時まで起きています。また、家族全員で取る昼

異国の地で芋皮…… 異国の地で芋皮…… 異国の地で芋皮…… 食)中は日の出(4時前後)から日の入り(18時前徒は、8月から9月のラマダン(1カ月間の断らではの習慣なのでしょうね。特に、イスラム教から2時間程度)をする人が多いです。暑い国なは子どもに限らず、家に帰ると昼寝(16時前後 と多くの人で町が活気づきます。私も挑戦して後)まで水や食事を一切取らないので、夜になる 育園の威圧的で、座初めは、現地の保 みましたが、1日で断念しました 国の地で芽吹き始めている

らせる、読み書きをない様子に驚き、保育ない様子に驚き、保育ができるように、つたができるように、つたができるように、かかできるように、かかできるように、かかできるように、かかできるように、からせる、読み書きを 道に保育士らに伝える日々を送りました。 ロジプトでよく見られる保育の光景。 廊下で何もせず座らされる子どもたち

の見えにくい活動に不安になることも多くあちまで伝わることは難しいだろうと感じ、結果かし、保育内容だけでは、指導内容が子どもたた定期的な保育セミナーも開催しました。し の製作などで遊びの時間を持ち、新しいらと共に歌や廃材を使ったおもちゃ作 識・技術の導入を図りました。また、バ 職員らと共に、地域の保育関係者らを対象に 活動を進めていくごとに、知識や行 主な活動内容は、実際の保育現場で保育士 バンハ市のにい保育知 動力のあ

> JICAは、約100カ所にのぼる海外 拠点を窓口として、世界150以上の国 と地域で、開発途上国が抱える課題 解決を支援しています。

また、青年海外協力隊派遣などのボランティア 事業をはじめ、海外で大規模な災害が発生した場 特性を生かした、国際協力事業を展開しています。 ご用意しています。学校や地域でご活用ください。

詳しくはホームページで! ■問い合わせ ☎088-875-0022 山内まで 葉も聞かれ嬉しかったです。楽しい教育を受けさせたい』という意欲的な言 育が楽しくなかったから、今の子どもたちには

てやみません 一人でも多くの保育関係者が子どもを主体と エジプトの未来を担う子どもたちのために、 い保育・教育に目を向けることを願っ

思っていた国をこんなに身近に思えるようにていると声をかけてくれる…遠い異国だと りやすいアラビア語で話してくれる、道に迷っ た。交通量の多い道を一緒に渡ってくれる、分か 決して豊かではないけれど、おせっかいなくら なったのは、やはりそこでの人とのつながりだ と思います。これからも今までの出会いに感謝 いに優しいエジプト し、相手とのつながりを大切にできる人であり 人にたくさん出会いま-し

## 八と人のつながり の大切さ

約2年半のボランティア活動の中で、生活は

を実施しています。日本の市民の皆様 をはじめ、NGO、企業、大学、自治体などの協力の もと、開発途上国での幅広い活動を行っており、国 内においても、全国15カ所に拠点をおき、地域の JICA高知では、途上国理解を深める出前講座を

URL: http://www.jica.go.jp/

差は、-7時間 2012.5

日本と変わらないと一見思いますが、エジプトで

いました。夜は23時頃まで起きているのに、朝は

て、14時に降園というリズムで1

日を過ご-

に登園、持参したお弁当を9時半と12時に食べ

私がよく通った保育園の子どもたちは、8時